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本报讯（郑报融媒记者 武建玲 王治 李爱琴）昨日，出席市政协
十四届二次会议的委员分组审议了市政协常委会工作报告和提案
工作报告。

大家一致认为，两个工作报告通篇贯穿了习近平新时代中国特
色社会主义思想，贯穿了习近平总书记关于加强和改进人民政协工
作的重要思想，体现了强烈的使命担当，总结工作实事求是，重点突
出，部署工作思路清晰、催人奋进，具有很强的指导性、针对性。

在讨论时，工商联界的委员们一致认为，报告客观、全面地总结
了2018年市政协工作，层次清晰，内容丰富，文风朴实，对今后的工
作提出的建议，聚焦郑州国家中心城市建设，展现一线担当作为，鼓
舞士气。

教育界的委员们表示，工作报告全面概括了 2018年市政协工
作。委员们纷纷表示，在接下来的工作中将立足本职，围绕教育改
革发展，深入调查研究，反映群众心声，扎扎实实写出高质量提案，
更好地为党委政府决策提供参考。

委员们还就保健品市场监管、义务教育等问题提出了建议。市
政协委员汪得勇建议，市场监督管理、公安、城管等部门要加强协
调、织成网络、形成合力，共同规范保健品市场秩序，切实维护群众
利益。市政协委员李志学认为，推进十二年义务教育，有助于全面
实施素质教育，促进义务教育均衡发展，提高义务教育质量和未来
劳动者的整体素质，也有助于实施人才分流，更精准服务于产业需
求。他建议我市抓住建设国家中心城市的重大机遇，推进实行十二
年义务教育。此外，环保、交通、生态等方面的问题，也引起了委员
热议。

市政协十四届二次会议
公民代表座谈会召开

本报讯（郑报融媒记者 张立）昨日上午，市政协十四届二次会
议公民代表座谈会召开，应邀参会的46位公民代表踊跃发言，建言
献策。

公民代表围绕国家中心城市建设、商都遗址保护等市民关心关
注的热点问题踊跃发言。公民代表张超说，郑州历史源远流长，本
土文化独具特色。作为中心城市，与其他城市相比，不仅有交通的
便利，更应彰显出我们城市文化的精彩。

张超认为，我们有商城、黄河、天地之中等特色文化，以及 200
余项省级以上非物质文化遗产。能不能定期推出一个城市文化主
题，喊出一个城市文化口号。

来自商都网的公民代表孟繁聪建议，服务郑州国家中心
城市建设，加大我市 IPV6 资源储备力度。他说，IP 地址相当
于我们生活中的街道门牌号码，是非常有限而且不可再生的
基础类资源。随着我们物联网技术、人工智能设备的普及和
应用，对于 IP 地址的需求将会呈现爆炸式的增长，按照这样
的速度，目前 IP 地址储备无法支撑郑州建设和发展。建议采
取地方立法形式，将 IPV6 资源纳入依法管理范畴，尽可能防
止相关资源损失。

关于建设商都历史文化区。公民代表郭磊认为，以商代城
墙为中心的商代遗址是郑州得以列入八大古都的重要依据。围
绕遗址，保留着郑州文庙、郑州城隍庙、北大清真寺、开元寺旧
址、熊儿河桥等一系列文化遗存。如何保护好、开发好、利用好
历史留给我们的文化遗产，打造一个点、线、片结合，文、商、游共
生的世界级大遗址保护典范，对于郑州建设国家中心城市具有
重要意义。

郭磊建议，充分挖掘商都历史文化区区域内的文化元素，讲
好郑州故事，展示中原文明。划区域分重点展示郑州的历史文
化。在一个街区内集中表现郑州传统老字号，尽量恢复老字号的
历史风貌。

公民代表武明立就医疗健康方面的问题建议，在公共场所包
括商场、学校、大的企事业单位设置 AED 自动除颤仪，广泛开展
心肺复苏急救培训，使心脑血管病患者在发病时，得到第一目击
者的正确抢救。发布溶栓地图，标识医疗单位救治能力。

在认真听取代表建议后，市政协副主席王东亮对各位公民
代表对郑州建设国家中心城市的关心和支持表示感谢。他说，
市政协开展公民代表旁听政协会议活动以来，受邀的公民代表
积极主动，态度认真，有效地拓宽了政协获取社情民意的渠道，
创新了参政议政的形式，收到了很好的社会效果。希望公民代
表知无不言、言无不尽，抱着对千万郑州市民负责的态度讲真
话、道实情、献良策，积极为郑州经济社会高质量发展多提意见
建议。

围绕中心服务大局
广集众智惠及民生

——市政协十四届一次会议以来提案工作报告摘编

踏着奋进的鼓点，
昂首迈进新时代。围
绕让郑州国家中心城
市这个龙头高高昂起，
政协委员履职尽责，
谏言发展。市政协十
四届一次会议以来，
政协委员全面学习贯
彻习近平新时代中国
特色社会主义思想和
党的十九大精神，围绕
市委、市政府中心工
作，聚焦社会和群众关
切，搞调研、写提案，集
众智，惠民生。广大政
协委员共提出提案803
件，经审查立案 741
件，其中委员提案715
件，集体提案 26 件。
提案办理共涉及92个
部门和单位。截至 1
月 15日，提案已全部
办复，办复率100%，提
案人满意率97.5%，基
本满意率2.5%。

委员们还围绕建设海绵城市、
加强环境整治、推进垃圾处理、实施
立体绿化、加快生态修复等问题，提
出许多生态文明建设方面的建设性
意见。

关于建设海绵城市的提案，我市
编制了《郑州市海绵城市专项规划
（2017—2030 年）》全力推进海绵城
市建设工作。关于加强环境整治实
施蓝天碧水工程的提案，我市制定实
施大气、水、土壤污染防治攻坚三年

行动计划，确定了目标任务路线图和
时间表，实施周排名、月考核和三级
督导督查，全面推进我市生态环境保
护工作。关于垃圾分类的提案，先后
制定了《郑州市生活垃圾分类管理工
作实施方案（2017—2020 年）》等多
个文件，加快推进位于中牟、荥阳、新
郑境内的三处垃圾焚烧发电厂项目
建设，将生活垃圾分类工作月考评纳
入市城市精细化管理考评。关于实
施城市立体绿化的提案，市园林局积

极采纳，要求每年各城区要结合辖区
绿化建设，分别完成 3000 平方米屋
顶 绿 化 和 3 万 株 垂 直 绿 化 任 务 。
2019年计划实施京广快速、紫荆山等
4个立交重要节点立体绿化，2020年
实施三环快速和陇海快速立体绿
化。关于黄河滩区生态建设的建议，
我市颁布了《郑州市湿地保护条例》，
编制了郑州市“十三五”黄河湿地保
护恢复发展规划，启动郑州黄河中央
湿地公园建设。

政协委员紧紧围绕市委、市政府
中心工作，深入调研提出了一批好
提案，经过承办单位精心办理，出台
了一系列政策，也有效推动了问题
的解决。

提案围绕河南自贸区郑州片区
建设、优化营商环境振兴实体经济、
乡村振兴、发展生态农业、提高城市
综合承载能力等问题建议已经体现
在市政府的有关政策中。关于河南
自贸区郑州片区建设的建议，我市
编制了《中国（河南）自由贸易试验
区郑州片区产业发展规划》，截至
2018 年底，自贸区郑州片区新增注
册 企 业 4 万 家 ，占 河 南 自 贸 区 的

80.6%。关于优化营商环境振兴实
体经济的建议，我市将企业服务工
作纳入目标考核体系，积极打造郑
州企业服务云平台，实现政府与企
业点对点的精准服务。关于加快实
施乡村振兴的提案，我市编制《郑州
市 乡 村 振 兴 战 略 规 划（2018—
2022）》，市财政拟安排 1.5 亿元和 1
亿元开展扶持村集体经济和农村公
共服务试点。关于发展都市生态农
业的提案，我市构建了“一带四区五
组团”都市生态农业格局，新增环城
都市生态农业 15 万亩，新培育农业
龙头企业 10 家。关于加快城市基
础设施和公共设施建设，提高城市

综合承载力的提案，我市深入实施
“ 百 城 建 设 提 质 工 程 ”，实 施 项 目
1461个，完成投资 2182亿元。

提案惠企，政协委员提案关注企
业发展中遇到的实际问题，提出接地
气的建议。围绕依法行政、构建亲清
新型政商关系等提出了科学可行的
提案，得到承办单位的认真研究吸
纳。关于构建亲清新型政商关系的
提案，得到我市的积极推动，制定了
《关于构建亲清新型政商关系的意
见》，建立政府与企业对话沟通机制
和联系等制度，营造有利于民营企业
发展的政策环境、法制环境、市场环
境和社会环境。

文化是血脉，文化是灵魂。促进
文化繁荣，增强文化自信，对郑州国
家中心城市建设，提高文化软实力有
着重要作用。政协委员围绕发展文
化产业和体育事业、建设文明乡村、
引进域外知名高校院所、加强公共文
化服务等方面提出提案，为政府决策
提供了参考。关于传承优秀传统文
化，用社会主义核心价值观占领农村
思想阵地的建议，我市在 98%的行政
村成立了“一约五会”，将“推动移风

易俗、树立文明乡风”工作纳入到农
村精神文明建设考评体系和文明村
镇测评体系。关于加强大遗址保护
的提案，我市编制《郑州大遗址片区
保护利用战略规划》，出台了《郑州市
加 强 文 物 保 护 利 用 工 作（2019—
2021年）三年行动方案》，并不断加强
郑州大遗址片区古遗址的全局化、集
群化、生态化综合保护利用。

关于大力引进域外知名高校院
所的提案，市政府出台了《关于加强

引进优质高等教育资源的意见》，与
北京大学、同济大学、英国利兹大学
等国内外名校进行密切商洽。目前，
我市已经与北京大学经济学院签订
战略合作框架协议，同济大学郑州中
德学院 2018年秋季第一届全日制本
科生已经招生入学。关于进一步推
进全民健身活动的提案，市体育局着
力构建完善我市公共体育服务体系
和城市社会 15 分钟健身圈，较好地
满足了广大群众的健身需求。

增进民生福祉是发展的根本目
的。政协委员聚焦民生福祉，紧紧围
绕社会保障、教育事业、食品安全、交
通治理、养老服务等问题，提出了宝
贵的提案。也受到市委、市政府的高
度重视，通过相关部门的认真办理促
进了一些民生问题的解决。

关于加强城市精细化管理的建
议，市委、市政府高度重视。省委常
委、市委书记马懿，市委副书记、市长
王新伟及分管市领导每月召开讲评
会，全面启动城市精细化管理三年行
动计划，城市管理范围从三环内拓展
至近郊 48 个乡镇，四环内全面推行
三级“路长制”。关于加强我市公厕

建设与管理的建议，我市出台了《关于
加大市区公厕建设力度进一步提升管
理服务水平的意见》，将“厕所革命”列
入 2018 年民生实事,新建改造公厕
1692座。关于加快老旧小区加装电
梯的建议,出台了《郑州市人民政府关
于既有住宅加装电梯工作的实施意
见》，各区正在按照意见要求制定实施
细则，下一步将全面展开此项工作。
关于加强我市校外教育培训机构管理
的建议，我市成立了专项治理联合工
作组进行了集中整治,在媒体上公布
了校外培训机构第一批“黑名单”856
个和“白名单”783个，努力营造良好
的校外培训环境。关于加大对食品药

品安全监管力度的建议，市食安办按
照“双随机一公开”原则加强对食品生
产经营企业、食用农产品批发市场的
日常监管和信息公示，实现监管全覆
盖。关于机场高速免费的提案，市交
通委、市财政局积极协调，促成了豫A
牌照安装有ETC设备或持有ETC非
现金支付卡的小型客车在薛店站等8
个收费站区间内免费行驶。关于加快
我市养老服务业发展的建议，我市去
年先后出台了《加快建设郑州健康养
老产业实施方案（2018—2020年）》等
10多个惠老助老政策文件，规范了养
老机构服务标准，明确了相关优惠政
策，促进养老机构健康发展。

聚焦经济发展提案惠企增活力

强化环境治理建设生态文明

关注民生福祉 提高群众幸福感

促进文化繁荣凝聚发展共识

市政协委员分组审议政协常委会
工作报告和提案工作报告

郑报融媒记者 孙志刚


